

EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 10 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 12 de Agosto de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.759

Cuestión vital

No de otro modo, si hemos de hablar con propiedad, puede calificarse la relativa a las subsistencias en Madrid, nuevamente suscitada por el anuncio, ó, mejor dicho, la amenaza de otra subida en el precio de la carne.

Estudios recientes han señalado, entre las causas principales de la mortalidad en Madrid, la insuficiencia ó mala calidad de los alimentos, una y otra engendradora de enfermedades que acortan la vida de los adultos y siegan á millares la de los niños en los primeros años.

Aunque desde hace algún tiempo, gracias á las voces de alarma de personas observadoras y celosas del bien general, se ha logrado que las autoridades fijen la atención en estas cuestiones, lo alcanzado hasta aquí apenas si pasa de la categoría de un buen deseo, siguiendo en pie y campando por sus respetos las mil corruptelas que, empezando en los acaparadores ó intermediarios, y acabando en los que expenden el artículo al público, hacen á éste víctima de unos y otros.

La observación más superficial permite distinguir en seguida que en esta cuestión de los artículos alimenticios, son dos los motivos de queja que con razón viene alegando constantemente el vecindario. Es el primero, la verdadera estaña de que es objeto por parte de industriales poco escrupulosos, que desde el sistema de los pesos huecos hasta el de dar siempre que pueden libras como equivalentes del medio kilo, no vacilan en acudir á todo género de artimañas para aumentar sus utilidades.

El otro, consiste en dar artículos en malas condiciones, cobrándolos, por supuesto, como si las tuvieran inmejorables. Si á esto se agrega una organización tan primitiva y defectuosa como la que impera en el Matadero, y las condiciones en que, haciendo imposible toda competencia, se pone á los ganaderos que no quieren someterse al trust dominante, se tendrá una idea aproximada de lo que es la capital de España en cuanto á los medios de proporcionar á sus habitantes algunos de los artículos indispensables para la vida.

No hemos de cometer la injusticia de desconocer, como antes indicamos, que los alcaldes y sus tenientes vienen ocupándose desde hace algún tiempo en corregir los vicios apuntados, tropezando sus buenos deseos en más de una ocasión, con la dificultad que hace aquí irrealizable tantos proyectos excelentes; es á saber, con la falta de personal subalterno que reuna las indispensables condiciones de aptitud y moralidad que para la fiscalización y persecución de los que así atentan á la salud pública, se requieren.

Así y todo, lo hecho es de tal modo insuficiente, que cada día las quejas son más numerosas, demostrando que es preciso acabar, ó por lo menos reducir á escasas proporciones males que afectan á la existencia del mayor número de familias, y que hoy se extienden por toda la población debido principalmente á la impunidad de que gozan sus autores.

Lo que todo el mundo ve y lo que en todas las casas se siente, pasa casi inadvertido ante los ojos de los encargados de impedirlo. ¿No es posible corregir semejante estado de cosas?

Háblase recientemente de un proyecto de reunión pública para protestar de las pésimas condiciones en que, por el estado de esta cuestión de las subsistencias, viven en Madrid la clase media y los proletarios.

La idea nos ha parecido excelente, y muy de veras deploramos que no se haya realizado, por entender que, acosta indole, son los que únicamente pueden contribuir á una acción

eficaz y enérgica contra abusos tan arraigados, siendo indudable que, muchos de los males que padece nuestra sociedad, se sostienen únicamente por virtud de esta indiferencia con que dejamos pasar sin protesta abusos y corruptelas que desaparecerían tan pronto como la opinión descargase sobre ellos la merecida censura.

CONFLICTO

ENTRE

COLOMBIA Y VENEZUELA

Las impresiones que se reciben sobre los acontecimientos políticos interiores de Colombia y Venezuela y sobre las posibles contingencias de un conflicto entre estos dos países, reflejan un marcado pesimismo.

Recordan que los Estados tienen consignado por tratado el garantizar la paz y el tráfico en el istmo del Centro de América, y que si la situación actual se prolonga, dará lugar á una intervención por su parte.

Las complicaciones posibles entre Venezuela y Colombia se explican considerando que estas dos Repúblicas, que unidas antes con el Ecuador, formaban la gran Colombia, representan hoy día elementos políticos absolutamente opuestos.

En Colombia están en el poder los conservadores y clericales, mientras que en Venezuela son los liberales los que gobiernan. Resulta de ahí, que, los partidos de oposición insurreccionados, en los dos países, buscan recíprocamente el apoyo del gobierno vecino. Los insurrectos colombianos cuentan con el gobierno de Venezuela, á la vez que los rebeldes venezolanos tienen el apoyo del gobierno colombiano.

Si la guerra estalla entre los dos países, se verá la anomalía de que fuerzas leales en Venezuela, aliadas á las rebeldes colombianas, combatirán á las leales de Colombia, que á su vez estarán aliadas con los rebeldes de Venezuela. La confusión que esto traerá se deja ya notar en los telegramas contradictorios y embrollados que se reciben.

En Washington, los jefes de los departamentos de Estado y de Marina han confiado y se han puesto de acuerdo para el caso de que llegue la oportunidad de enviar buques de guerra á las aguas colombianas y venezolanas.

Por telegrama

París 11.—Se comenta mucho en los Estados Unidos el lenguaje de algunos periódicos de aquella República, los cuales sostienen que los norteamericanos deben prepararse para una guerra con Alemania, vista la actitud de esta potencia de intervenir en los asuntos de América del Sur.

Añaden que los Estados Unidos no permitirán en manera alguna que ninguna potencia europea se inmiscuya directa ni indirectamente en los asuntos de los Estados del Nuevo Continente, cuya supremacía mantendrá á toda costa la gran República del Norte.

Se ha dado orden al crucero *Rauger* para que esté listo y pueda marchar á Panamá al primer aviso.

Nueva York 11.—El cónsul general de Venezuela ha recibido un telegrama del presidente de aquella República, general Castro, diciendo que la segunda tentativa de invasión de los colombianos ha sido completamente rechazada.

Añade que la frontera está defendida por 2.000 soldados y patriotas.

Caracas 11.—Mañana lunes saldrá de esta capital la legación colombiana.

Londres 11.—Se señala la partida de un buque con cargamento de fuertes cajas; se cree que éstas contienen armas y municiones con destino á Colón.

LA CONTRIBUCIÓN TERRITORIAL

Registro fiscal de la propiedad rústica y pecuaria.

La *Gaceta* publica hoy un importante decreto del ministerio de Hacienda disponiendo, en cumplimiento de lo dispuesto en la ley de 27 de Marzo próximo pasado, el establecimiento del registro fiscal de la propiedad rústica y pecuaria.

En el preámbulo que precede al decreto se manifiesta lo siguiente: Si bien el catastro, por masas de cultivo y de calidades, permite la justa distribución entre las provincias, y dentro de cada una de éstas entre los pueblos, de la cantidad votada por las Cortes en concepto de contribución territorial, no proporcionan los medios necesarios para distribuir de igual manera el cupo correspondiente á cada pueblo entre los contribuyentes del mismo, y dejaría subsistentes la mayor parte de los vicios que adolecen los actuales repartos. La ocultación en superficies y calidades, la carencia de datos geométricos y agronómicos que sirvan de base á las Juntas periciales para la apreciación, líquida sea aproximada, de los productos líquidos imponibles, los antagonismos locales y otras causas, de todos conocidos, hacen estéril para el contribuyente el catastro por masas de cultivo y calidades sin su natural complemento, que es el registro fiscal de la propiedad rústica.

Con el establecimiento de los Registros fiscales no se persiguen mayores ingresos para el Tesoro público, sino el objeto de satisfacer, dentro de lo posible, una necesidad, desde hace tiempo sentida, y una aspiración de justicia todavía no realizada.

He aquí las principales disposiciones del articulado:

En todas las provincias en donde se hallan en ejecución los trabajos que exige la formación del catastro por masas de cultivo y calidades, y en aquellas en que hayan sido terminados, se llevarán á cabo las operaciones necesarias para el establecimiento de los Registros fiscales de las propiedades rústica y pecuaria en la medida que permitan los créditos consignados

para este servicio en los presupuestos generales del Estado.

Los Registros fiscales de las propiedades rústica y pecuaria formados con sujeción á las instrucciones aprobadas por este decreto, surtirán todos los efectos previstos en los artículos 6.º, 7.º y 8.º de la ley de 27 de Marzo de 1900.

El personal encargado de la ejecución de este servicio, á las órdenes de la Dirección general de Contribuciones, será el cuerpo nacional de Ingenieros agrónomos y el de auxiliares del mismo, así como el administrativo de los Registros fiscales de la propiedad, donde los haya, con la cooperación de las comisiones de evaluación y de las Juntas periciales.

En las provincias en donde no exista la oficina del Registro fiscal de la propiedad, desempeñarán las funciones que á la misma se encomienda en las instrucciones de que se trata las Delegaciones de Hacienda respectivas.

Las Cámaras agrícolas, las Asociaciones de agricultores y ganaderos y los demás organismos á quienes interese el procedimiento seguido, ó que crean debe seguirse para el establecimiento de los Registros fiscales, podrán también comunicar á la Dirección general de Contribuciones cuantas observaciones estimen convenientes para que se tengan en cuenta al redactar el reglamento definitivo.

A continuación publica la *Gaceta* las instrucciones provisionales para el establecimiento de los indicados Registros.

CRISPI

Roma 11.—El ilustre político Crispi ha fallecido esta tarde á las siete y cuarenta y cinco minutos.

Roma 11.—El cadáver de Crispi será expuesto en la Villa Lina, próxima á Nápoles, propiedad de su familia.

Un escultor ha sacado en yeso la máscara.

Se han fijado los sellos á todas las habitaciones de la casa.

La noticia de la muerte de Crispi fué telegrafiada directamente al rey Víctor Manuel y altos dignatarios del Estado.

Aún no se ha fijado la fecha de los funerales.

Palermo, por donde era diputado Crispi, prepara solemnes honras fúnebres en su honor.

El diputado Di Laurenzana es depositario del testamento de Crispi.

El ilustre estadista ha muerto en Nápoles, rodeado de su familia y de sus fieles amigos, produciendo verdadero dolor en la nación italiana.

Pocos hombres bajan á la tumba dejando tras de sí mayor tesoro de afectos y mayor cantidad de odios inextinguibles, como Francisco Crispi.

Su vida fué una batalla. En la juventud luchó contra los Borbones, que tenían bajo el yugo de la esclavitud á Sicilia, su tierra natal, y á las hermosas provincias que de Nápoles se extienden al estrecho de Messina, viéndose obligado á emigrar al Piemonte.

Más tarde se trasladó á Londres, donde conspiró con Mazzini, el que había organizado en secreto la revolución italiana.

En Piemonte, en Francia y en Londres, Crispi adquirió amistades preciosas de patriotas desterrados, que más tarde cooperaron con él á la organización de la campaña de Garibaldi contra los Borbones de las Dos Sicilias, y con él llegaron después á las más altas cumbres del poder.

En el destierro, lejos de Sicilia, preparó la gran expedición de los Mil, y no temió volver á Sicilia para propagar entre los liberales, entre los patriotas, la idea de una revolución.

Crispi acompañó á Garibaldi en Sicilia, asistió á todas las grandes batallas, presenció las victorias de los Mil, entró en Palermo con ellos, siguió á Garibaldi en su marcha al Continente, y logró que, después de las grandes victorias de éste, se proclamara la anexión de las dos Sicilias al reino de Italia bajo la monarquía de Víctor Manuel.

Entonces empezaron los grandes hechos de la vida política de Crispi: siendo uno de los ministros encargados de la administración de las nuevas provincias conquistadas á la independencia de Italia, demostró sus grandes dotes de hombre de Estado.

Siempre batallador, pasó la vida entre las luchas del foro y los debates parlamentarios.

Sonrióle la fortuna, y fué abogado de las mayores compañías, viviendo con el esplendor de un príncipe y el gusto de un artista.

En 1876 fué llamado por Depretis á formar parte de su último gabinete, encargándole la cartera de Negocios interiores. A los pocos meses, y con motivo de haber muerto el presidente del Consejo, Depretis, el rey Humberto encargó á Crispi la formación del ministerio.

Desde aquel momento empezó la última fase de la vida política de Crispi, pudiendo decirse que desde entonces lo que ganaba en poder lo perdía en popularidad. Sus ideas radicales desaparecieron hasta convertirse en un moderantismo reaccionario. Cayó en el latinismo, en el ansia de renovar el imperialismo de la antigua Roma, y concertó la Triple Alianza, que además de enseñar á Italia las simpatías de Francia, su aliada natural, por granjearse las de Austria, su enemiga de siempre, llevó á la nación al militarismo, á unos gastos enormes, en aras de un ejército superior á las fuerzas y necesidades de la nación, y de una Armada, cuya existencia no tenía justificación posible.

No contento con esto, Crispi aspiró á un imperio colonial y fundó la colonia Eritrea, en donde al cabo, sin provecho ni gloria, encontró las armas italianas un tremendo fracaso. Al par, la clase obrera miraba en Crispi á un enemigo irreconciliable, y mientras que la nación se arruinaba en dispendios inútiles, el socialismo, desarrollado allí con caracteres propios por antropólogos y juristas, adquiría una fuerza que llegó á dificultar la marcha normal de los negocios públicos.

Crispi no tuvo quizás la conciencia de lo que podía su patria, ó si la tuvo, confió demasiado en sí mismo, en su voluntad, en su puño de hierro.

De todos modos, la Historia censurará acaso su política; pero hará seguramente justicia á sus grandes méritos como ciudadano y como patriota. Hoy, toda la Europa que piensa, siente y recuerda su labor, más ó menos útil, pero jamás exenta de grandeza, se descubre ante su sepulcro.

UNA MEMORIA DEL

GENERAL POLAVIEJA

Los periódicos hablan de una Memoria que el general Polavieja ha remitido al presidente del Senado y á los Sres. Sagasta y Silvela, con encargo especial al primero de hacerla conocer á los senadores, y principalmente á la comisión de Presupuestos y subcomisiones de Guerra y Marina de la Alta Cámara.

La Memoria trata principalmente de asuntos militares, y, según informes de *El Español*, viene á decir que «carecemos de la Marina y del ejército que, por su constitución, organización y metódica y bien estudiada instrucción teórica-práctica, estén en armonía con las exigencias de los tiempos modernos y en relación con todas las necesidades de la patria, sin cuyos requisitos, y por querer tener Marina y ejército baratos, éste y aquélla no resultarán caros, carísimos, pues sólo podrán servir, contra sus más ardientes deseos y su más firme voluntad, para sumar sobre las desdichas y humillaciones pasadas, otras nuevas y mayores.»

LOS DECRETOS DE

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Reformas en los Institutos.—El pago á los maestros.

Como hemos dicho, el decreto reformando la enseñanza en los Institutos será enviado en breve á San Sebastián.

Es muy extenso, porque, además del preámbulo, consta de 180 artículos.

El proyecto referente al pago á los maestros lo llevará el señor conde de Romanones al primer Consejo de ministros.

Un periódico profesional dice que dispondrá lo siguiente:

1.º Que las atenciones de material y personal de primera enseñanza pasarán á depender del Estado desde 1.º de Enero de 1902, para lo cual se consignarán en los presupuestos las cantidades necesarias al efecto.

2.º El Estado se reintegrará en la forma que se determine, lo cual será objeto de disposiciones por parte del ministerio de Hacienda.

3.º Los maestros cobrarán por meses de las delegaciones de Hacienda, las cuales harán los descuentos á que aquéllos están sujetos.

4.º Queda suprimida la Junta de derechos pasivos del magisterio, de cuyos valores y efectos públicos se incautará el Estado.

5.º Los atrasos que en la actualidad existen por atenciones de primera enseñanza se pagarán en el espacio de dos años, para lo cual se consignarán por mitad en los respectivos presupuestos municipales de 1901 y 1902.

MITINS EN BARCELONA

Barcelona 11.—Se ha celebrado el mitin de lampistas, hojalateros y latoneros con regular concurrencia.

Seis oradores abogaron por la unión de los del gremio y por el mejoramiento de las condiciones del trabajo.

Se ha celebrado en el Ambigú Barcelonés el anunciado mitin de los elementos avanzados, para pedir la libertad de los obreros presos en la Coruña.

Ha presidido el compañero Fierro, asistiendo regular concurrencia.

El presidente enarboló el mayor orden, y el secretario dió lectura á adhesiones de revolucionarios extranjeros y varias sociedades.

Se han pronunciado discursos de tonos tremebundos.

Dolores Samó aconseja que se guarden las energías para actos viriles, y pide la abolición de la propiedad.

Callis excitó á contrarrestar la fuerza de la reacción sitiando por hambre á todo el mundo.

Palau celebra la presencia de mujeres en la reunión, lamenta no poder atacar á ciertos institutos, aboga por la huelga general y censura á *La Veu*.

Guasch se expresa en igual sentido.

A propuesta de algunos oradores se ha acordado que la presidencia se dirija á todas las sociedades obreras de España para acordar un paro general.

En la puerta del local había una bandera para recibir donativos en socorro de los obreros presos.

El desfile se efectuó con orden.

El conflicto francoturco

Vienna 11.—La *Neue Freie Presse* dice que Munir Bey, embajador de Turquía en París, ha manifestado á Delcassé que es difícil que el Sultán satisfaga las reclamaciones de M. Constans si Francia no le concede el tiempo necesario para hacer un empréstito de cien millones.

La *Neue Freie Presse* añade que el Sultán ha abierto negociaciones con una gran casa de banca parisiense para tratar del empréstito.

Londres 11.—Telegrafía á la *Agencia Reuter* de Constantinopla que el Sultán persiste en la idea de adquirir los muelles, á pesar de las grandes dificultades que encontrará para hallar el dinero necesario.

Ibrahim Bey ha informado ayer á monsieur Constans que la Puerta rechaza las condiciones propuestas para la adquisición de los muelles.

M. Constans ha insistido en que el Sultán responda inmediatamente á su Nota del 11 de Julio.

El viaje del general Weyler

El capitán general de Castilla la Nueva, Sr. Moló, regresará á Madrid á fines de la semana que hoy comienza, y es muy probable que al día siguiente el ministro de la Guerra emprenda su viaje á Baleares.

El general Weyler, desde Barcelona, irá directamente á Mahón, cuyas fortificaciones inspeccionará detenidamente.

Desde Mahón irá á Palma de Mallorca, donde permanecerá dos días, regresando á Barcelona para pasar algunas horas en su finca de San Quintín.

El viaje durará ocho ó diez días y será exclusivamente de inspección.

El ministro de la Guerra ha escrito á sus amigos de Palma que suspendan cuantos preparativos hacían con objeto de recibirle, por estimar que la indole de su viaje no se viene con expansiones que tienen su lugar cuando las visitas son de recreo exclusivamente.

Al regresar á Madrid es posible que vaya á San Sebastián á cumplimentar á la Reina, determinando la fecha en que ha de realizar su viaje á varias provincias andaluzas y plazas españolas del Norte de África.

DINAMITA EN UNA IGLESIA

París 11.—En la iglesia de Sant Dier, en Troyes, y cerca del altar de la Virgen, estallo esta tarde una bomba de dinamita que hizo volar los bancos, las sillas, el púlpito y el confesonario. Los cristales de las ventanas saltaron todos hechos trizas. Las vidrieras eran del siglo XIII de gran mérito artístico.

En aquel momento explicaba el cura el catecismo á 15 niños, pero ninguno sufrió daño.

Detención de un español

París 12.—Las últimas noticias recibidas de Troyes dicen que ha sido hasta ahora imposible determinar la naturaleza de la materia explosiva que contenía la máquina infernal que ayer tarde estalló en una iglesia de aquella ciudad.

La policía ha detenido á un individuo de nacionalidad española, sobre quien recaen vivísimas sospechas de que pueda ser el autor del delito.

París 12.—Según nuevas noticias recibidas esta mañana de Troyes, el español detenido como presunto autor de la explosión dentro de la iglesia, se llama Francisco Villanueva, es natural de Barcelona y tiene veinticuatro años.

Reside en Troyes desde hace tres meses. Está juzgado como anarquista de acción, y la policía venía vigilándole.

El detenido fué anoche presentado al cura y al sacristán de la iglesia, ninguno de los cuales pudo decir de una manera afirmativa si lo habían visto ó no en el templo.

A pesar de ello, Francisco Villanueva continúa preso é incomunicado.—*Fabra*.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Contra la propaganda anarquista

Londres 11.—Los periódicos norteamericanos anuncian que las autoridades municipales de Patterson, uno de los centros más peligrosos en los Estados Unidos del anarquismo, adoptan enérgicas medidas á fin de evitar la propaganda escandalosa que se hace allí.

No contentos los anarquistas con publicar periódicos en los cuales se hace descaradamente la apología del regicidio, han querido poner en escena una tragedia sobre el asunto del asesinato del rey Humberto, en la cual se presenta como mártir á Bresci.

Aunque no existe la censura teatral en los Estados Unidos, se va á prohibir la representación de dicha obra.

La Emperatriz Federico

Berlín 11.—Desde Kronberg dicen que á las nueve y media de la mañana de ayer fué trasladado el cadáver de la Emperatriz Federico al templo protestante de aquella población.

Seguían el féretro el Emperador Guillermo sólo en primer término y después la familia imperial y el Canciller.

En cuanto terminó la ceremonia, el soberano partió para Hamburgo.

Los reyes de Inglaterra han llegado esta mañana á Hamburgo.

Fueron recibidos y saludados cordialmente por los Emperadores de Alemania.

De la corte marroquí

Londres 11.—Telegrafía de Tánger que circula allí el rumor de que Sidi-el-Garnit será nombrado Gran Visir.

Que el caid Simeberti-Menhébi será nombrado ministro de la Guerra, y que el Zembrani ocupará un alto puesto fuera del gobierno.

Conspiración monárquica

Londres 11.—Telegrafía de Río Janeiro que las autoridades han descubierto un nuevo complot para derribar la República y restablecer la monarquía.

El gobierno ha tomado enérgicas medidas para sofocar toda tentativa de los monárquicos.

Contra las tarifas alemanas

París 11.—Telegrafía de Berna que para contestar á las nuevas tarifas de aduanas alemanas, el ministro de Comercio ha elaborado un proyecto de tarifas que será sometido al Consejo federal.

Huelga en Roma

Roma 11.—Se han declarado en huelga todos los empleados de tranvías.

ESCÁNDALOS TAURINOS

En Huesca

Huesca 11.—En la corrida de esta tarde se armó una bronca en el quinto toro.

Hubo un solo lunar: los cuernos, que estuvieron malformados. El quinto toro, que era superior, lo rajaron, por cuyo motivo se armó una bronca; y el sexto tomó sus

varas en medio de un escándalo mayúsculo que duró media hora.
Los picadores aguantan una pedrea de proyectiles de los que pronto se llena el ruedo, y el callejón se ve invadido de espectadores dispuestos a echarse al redondo.
Finalmente intervino la Guardia civil, despejando la Plaza.

En Cádiz

Cádiz 11.—La novillada de esta tarde, por las señoritas toreras, ha sido escandalosa.

La diestra Angolita fué retirada á la enfermería, y aunque luego volvió á salir no pudo continuar.

La reemplazó Metrala, matando el novillo.

El público se dividió: hubo aplausos y protestas.

El presidente llamó al diestro, á quien acometió un síncope.

Fuó trasladado á la enfermería, y creyendo equivocadamente el público que detenían á Metrala, promovió un escándalo, arrojando botellas al ruedo.

Las señoritas toreras se retiraron, y la lidia se suspendió hasta que salió Metrala repuesto del accidente.

Durante la lidia del quinto, se promovió una bronca tremenda en los tendidos de sol, entre artilleros y marineros, saliendo á relucir facas y machetes, sin consecuencias.

La Guardia civil apaciguó los ánimos. Muchos espectadores habían abandonado el circo durante la trifulca.

Inmediatamente de terminar ésta prodijose nuevo accidente, originado por un incendio.

Centenares de personas rodaron materialmente por los tendidos de sol, cayendo unas al callejón y otras á la plaza, pisándose y atropellándose.

El ruedo quedó invadido, hasta que la fuerza pública despejó á la muchedumbre. El suceso causó gran alarma.

Casi todos los espectadores abandonaron la plaza.

El novillo fué retirado al corral.

El sexto se lidió casi de noche y ante escasa concurrencia.

A pesar de esto, el escándalo no cesó hasta terminar la corrida.

Se cree que no volverá á autorizarse que trabajen las señoritas toreras.

NOTICIAS

DE SAN SEBASTIÁN

Concierto al aire libre

San Sebastián 11.—En el boulevard se ha celebrado el concierto de costumbre por la banda municipal, tomando parte también el orfeón bilbaíno, que ha interpretado aires populares y otras varias piezas de su repertorio.

El numeroso público que asistió al concierto ha aplaudido mucho al orfeón y á la banda.

La corrida y los turcos.—La lluvia.

Hoy amaneció lloviendo y así siguió hasta medio día.

Amenazador el cielo y chorreando agua la tierra, empuzó á llenarse la Plaza á las tres de la tarde.

En palcos y delanteras de grada había mujeres muy hermosas y elegantes, muchas de ellas con mantillas de encaje ó de madroños.

En barreras se veían algunas francesas. Los tendidos no estaban del todo llenos.

Los turcos ocuparon un palco inmediato á la presidencia, acompañados del ministro de Estado, del conde de Pie de Concha y otros diplomáticos españoles.

Vestían los otomanos á la europea, llevando fez en vez de sombreros.

Lagartijillo brindó un toro á los turcos, poniéndose éstos en pie, y en tanto la música tocó el himno turco, aplaudiendo calorosamente el público.

El embajador ha regalado á Lagartijillo una petaca con su fotografía de plaza repujada.

Lievaba preparados otros estuches; pero como los toros quinto y sexto se lidiaron entre un verdadero diluvio, los matadores no pensaron más que en despachar pronto, sin tomarse el trabajo de brindar.

Los turcos se muestran muy contentos de la corrida. El embajador, que parecía el menos entusiasta, hablando del espectáculo, dice que hay una razón para que enardezca lo mismo á los turcos que á los españoles: la de correr la misma sangre árabe por las venas de unos y de otros.

Sin embargo—ha añadido, aunque turco, no soy tirano, y juzgo una tiranía censurable entregar un sér débil á uno fuerte, como sucede con el caballo y el toro.

El general Nazair lo que aplaudió con especial entusiasmo fué la suerte de banderillas.

Ejercicios suspendidos

Por haberse recibido desde San Marcos aviso de que todos los caminos y el campo de tiro se encuentran llenos de agua, se ha desistido de los ejercicios preparados para mañana con asistencia del Rey.

En cambio los turcos visitarán por la mañana los cuarteles y por la tarde asistirán al concierto del Casino con los Reyes.

Fuegos artificiales

Esta noche se han quemado en el Parque vistosos fuegos artificiales, que fueron presenciados por numeroso público.

La escuadra

Es seguro que el almirante Cámara, como capitán general de este departamento marítimo, tomará el mando de la escuadra que ha de visitar S. M.

Enarbolará su insignia en el *Pelago*, que será el buque regulador de la marcha de los demás.

La revista naval se demorará algunos días, porque el general Cámara ha pedido que una vez reconcentrados los barcos en El Ferrol, permanezcan allí unos días para armonizar las maniobras de buques de tan distinta marcha como la *Vitoria* y la *Numanca*, que andan á 8 y 10 millas; el *Pelago*, que anda á 15; el *Carlos V*, que puede marchar á razón de 19, y los *destroyers*, que tienen una velocidad de cerca de 30 millas.

Hasta la última decena de Agosto no vendrá la escuadra.

Los marinos se inclinan á que la revista se celebre en Bilbao, cuyo puerto está de hecho terminado.

El programa es probable que lo determine S. M. la Reina.

LA SITUACION

EN EL AFRICA DEL SUR

Granjas tomadas por los ingleses

Londres 11.—Comunican de Pretoria que la columna del coronel Beuson, habiendo sabido que el gobierno del Transvaal estaba en una localidad del distrito de Lyndaburg, intentó sorprenderle el día 31 del mes pasado.

La columna no halló á los miembros del gobierno; pero se apoderó de la granja en que se creía encontrarlos, capturando á 17 boers que estaban en ella.

En la noche del día 8 del corriente una numerosa patrulla inglesa rodeó una granja al Sur de Koranzburg, capturando á 13 boers, después de matarles el jefe, que se negaba á capitular.

Represalias boers

Londres 11.—Telegrafian de Lorenzo Marques que un comando boer ha conseguido capturar al teniente Bailey y al soldado Cohen, pertenecientes al regimiento de caballería inglesa que hace tiempo fué llevado al mensajero boer Scholtz como espiá.

Los boers han fusilado á Bailey y Cohen por represalia.

Reunión de ministeriales

Londres 11.—El duque de Marlborough invitó ayer á 3.000 conservadores y unionistas á pasar el día en su castillo de Bienenheim.

Los dos ministros más batalladores, el primer lord de la Tesorería, Mr. Arthur J. Balfour, y el de las Colonias, Mr. Joseph Chamberlain, aprovecharon la ocasión para pronunciar sendos discursos en defensa de la política del gobierno.

Ambos oradores condenaron con dureza la actitud de los liberales é hicieron resaltar la impotencia de éstos para ocupar el poder por sus divisiones y querellas, y Mr. Chamberlain dijo que los liberales se hallan enfangados en el lodo *pro-boer* y no podrán salir del lodazal.

Protesta contra el bando de Kitchener.

Londres 11.—El periódico *The Lloyd* inserta una violenta protesta del marques de Queensberry contra la última proclama de lord Kitchener.

El marqués afirma que le ha horrorizado el ultimatum de Kitchener, porque es contrario á las ideas del derecho y equidad; hará todavía más odiosa la nación inglesa á los demás pueblos, y les enseñará las simpatías de muchos habitantes de sus colonias.

En honor de Samaniego

Vitoria 12.—Con gran solemnidad se verificó anoche la velada organizada por el Ateneo en conmemoración del centenario del eximio vate alavés Félix María Samaniego.

El salón donde el acto se verificó hallábase completamente lleno de distinguido público.

Presidió el ilustre poeta y académico D. Gaspar Núñez de Arce, quien, en elocuente discurso, enaltecido al pueblo que de tal modo honra á sus preclaros hijos.

De Samaniego dijo que es una gloria patria y digno de figurar al lado de Lafontaine.

El Sr. Núñez de Arce fué saludado con grandes aplausos.

El director del Instituto, D. Julián Apráiz, pronunció un discurso necrológico, que tuvo por objeto estudiar á Samaniego como figura vascongada.

Después leyó algunas de las fábulas más notables.

La parte musical de la fiesta estuvo á cargo de las bellísimas señoritas Encarnación Verot, Tomasa Zavala y Pepita Herranz y del Sr. Ballola (D. Joaquín), premiando su trabajo el distinguido público con atronadores aplausos.

Al finalizar la fiesta, el gobernador civil, Sr. Aragón, dió las gracias á la junta directiva, pronunciando un elocuente discurso.

El sexteto que dirige el maestro Urrutia amenizó el acto.

La Emperatriz Eugenia

Nuestra ilustre compatriota vive actualmente á bordo de su yate, marchando de un punto á otro en busca de alivio á la extraordinaria agitación nerviosa que la domina.

Ultimamente la han visitado en aguas de Cowes el rey y la reina de Inglaterra.

La Emperatriz sufre dolores neurálgicos, mostrando en su rostro las huellas de sus sufrimientos.

La enseñanza en Valladolid

Valladolid 11.—En el correo de Madrid llegó esta mañana el subsecretario de Instrucción pública, D. Federico Requejo.

Era el objeto de esta visita última importante asuntos de enseñanza, principalmente el relativo á la ampliación del edificio de la Universidad, y resolver en definitiva sobre el lugar y forma para la construcción de nuevo Instituto provincial, del que hoy se carece, porque el estado ruinoso del antiguo edificio obligó á desalojarlo al principio del curso pasado.

A este fin la comisión provincial se reunió, con asistencia del Sr. Requejo, para dejar ultimado este asunto, que tanto interesa á Valladolid.

El resto del día lo ha dedicado el subsecretario á visitar los edificios de enseñanza acompañados por el diputado á Cortes por la circunscripción, D. Santiago Alba, el alcalde D. Enrique Gavilán, el vicerector de la Universidad Sr. Cansaco, el decano de Medicina Sr. Sierra y el director del Instituto Sr. Mengote.

Ha mostrado especial deseo de inspeccionar las escuelas.

Excepción hecha de la Facultad de Medicina, los restantes centros de enseñanza le han producido penosa impresión por el estado en que se encuentran.

Casi todos carecen de las condiciones indispensables para la enseñanza.

La visita del subsecretario ha producido aquí buena impresión, porque de ella se espera algún resultado práctico benéfico para la enseñanza y para Valladolid.

El Sr. Requejo sale para Madrid esta noche.

EL CURA MEJICANO

El próximo día 19 saldrá de Santander para Méjico el cura que fué detenido en Madrid en unión de una joven, y al que se le ocupó una importante cantidad de dinero procedente de los fondos recaudados por el arzobispado de Guadalajara (Méjico), con destino al Santo Padre.

Dicho sacerdote se embarcará en el vapor *Alfonso XII*.

Le acompañarán, á petición del gobierno mejicano, un inspector de Vigilancia y un agente español.

Al efecto han sido designados para cumplir ese cometido el inspector Sr. Prado y el agente Sr. Camarero, ambos de la policía de Madrid.

El viaje lo efectuará ocupando todos pasaje de primera.

La Exposición de Málaga

Málaga 11.—El Jurado de la Exposición de Bellas Artes ha dado las primeras medallas siguientes:

En pintura, á los cuadros de Murillo, Carreras, Jaraba, Jiménez, Garite, Tejedas, Cepuliano, Jáuregui y señorita María Rafael.

En escultura, á D. Antonio Casasola.

En acuarelas y dibujo á los Sres. D. Antonio Gabien y Ruiz González.

En arte decorativo, á los Sres. D. José Navarrete, D. Rafael Murillo, D. Enrique Florido, Martín y Leal.

En arquitectura, á D. Enrique Guerrero Castilla.

Las segundas y terceras medallas son muchas.

Los demás premios de la Exposición no se darán hasta el 15 de Septiembre.

LOS OBREROS ESPAÑOLES EN GIBRALTAR

Gibraltar 11.—Los trabajadores han solicitado aumento de jornal.

En su vista, se han reunido 24 arquitectos, acordando paralizar las obras particulares que dirigen.

Esta determinación crea un grave conflicto, por el número de obreros que quedarán sin trabajo.

Pasan de 2.000, seguramente, casi todos españoles.

El acuerdo de los arquitectos comenzará á ponerse en práctica desde mañana, y según se dice, aquéllos están dispuestos á mantenerlo durante seis meses, si es preciso.

Estado sanitario de Madrid

El estado de la salud pública ha sido relativamente satisfactorio durante la última semana, excepción hecha de las fiebres infecciosas gastro-intestinales, que, como en años anteriores, han aumentado; no se presentan padecimientos agudos infecciosos que aumenten la morbilidad, y menos la mortalidad. En los niños siguen los padecimientos reflejos de la dentición, produciendo casos frecuentes de escasa gravedad.

HERIDO GRAVE

A la una y media de esta madrugada oyeron varios guardas de la Moncloa gritos y voces de socorro que parían del sitio donde está enclavada la Casa de Labor.

Acudieron varios de aquellos, y se encontraron con un joven que estaba en el suelo herido.

Inmediatamente se facilitó una taraxana y fué trasladado á la Casa de Socorro.

Los médicos de guardia le reconocieron una herida inciso-penetrante en la región torácica derecha posterior.

Dijo llamarse Manuel Díaz García, de veintinueve años, soltero y natural de Zaragoza, y manifestó que era asilado del Asilo de Santa Cristina, de donde había salido á primera hora de la noche para dar un paseo.

Parece que pretendió entrar á la fuerza en un baile organizado por los obreros de la Casa de Labor de la Moncloa, y que habiendo insultado y maltratado á uno de ellos, lucharon ambos cuerpo á cuerpo, hasta que Manuel Díaz cayó herido al suelo.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido el obrero Antonio Copa.

Noticias

Telegramas de Prensa

En virtud de arreglos hechos por la Dirección general con las Compañías de cables submarinos, y conforme á lo autorizado por real orden de 6 de Agosto, pueden admitirse en todas las estaciones españolas de la Península telegramas de Prensa para los países de la América del Sur con la tasa reducida de un franco 53 céntimos de franco por la palabra aplicable por vía Cádiz Tenerife Noronha, lo mismo que por las vías Lisboa Madera ó Vigo ó Cádiz, Lisboa Madera.

La marquesa viuda de Casa Laiglesia.

Anoche falleció en esta corte la respetable señora doña Rosario Esteban y Espinosa de los Monteros, marquesa viuda de Casa Laiglesia, y madre de nuestro estimado amigo el diputado á Cortes y vicepresidente de la Asociación de la Prensa D. Guillermo Rancés.

Gozaba la finada de generales simpatías entre la clase aristocrática y entre las numerosas personas que apreciaban sus relevantes cualidades.

Enviamos al Sr. Rancés la expresión de nuestro más sincero pésame.

El general Ochando

El señor general Ochando saldrá el jueves próximo para Burgos y las Provincias Vascongadas, donde pasará revista á los tercios de la Guardia civil que allí prestan servicio.

El Sr. Aguilera

El Sr. Aguilera salió anoche para Mondáriz, siendo despedido en la estación por numerosos amigos políticos y particulares.

El alcalde de Madrid pasará por Lisboa y Oporto, en cuyos puntos estudiará detenidamente los servicios municipales.

Biblioteca Rosa

Entre las Bibliotecas económicas que prestan un buen servicio á la cultura, vulgarizando obras literarias, obtendrá indudable éxito la que con el nombre de *Biblioteca Rosa* ha comenzado á publicarse.

Su primer tomo es una novela de Paul de Molènes, desconocido en España, llena de gracia y de interés. Se titula *La Comedianta*, y es un delicioso estudio de la vida del teatro en Inglaterra.

Explosión en una fábrica

En la fábrica de electricidad establecida en el paseo de Luchana, que facilita el fluido á la nueva empresa de tranvías, ocurrió anoche la explosión de una caldera, que produjo alguna alarma en aquel vecindario.

No ocurrieron desgracias personales, sufriendo sólo algunos desperfectos el salón de maquinaria.

El hecho se produjo momentos antes de cesar el servicio de tranvías.

Uno de nuestros redactores, que sufría seis años horrible dolencia en el estómago, tuvo la fortuna de probar una muestra de **Estómago Artificial**, y encontrando alivio á su mal, ha seguido el tratamiento con tanto éxito, que se encuentra restablecido, recomendando á cuantos sufran del estómago que compren el medicamento.

Mandos de cuerpo

Se ha conferido el mando del regimiento de Zamora, núm. 8, al coronel D. José Ruiz Cebollino; el de reserva de Pontevedra, al de la misma clase D. Jacinto Merlino Dabán (el cual cesa en el destino que tenía en comisión en la clasificadora de fuerzas movilizadas de Ultramar); del batallón cazadores de Madrid, núm. 2, y como ya anunciamos, el teniente coronel don Federico Pérez Jaramillo, y del de Alfon-

so XII, el teniente coronel D. Francisco de la Conte Pérez.

El coronel del regimiento de Zamora, D. Joaquín Castillo López, y el de la reserva de Pontevedra, D. Manuel Canella Casas Valdés, pasan á situación de excedentes, y el jefe coronel de Alfonso XII, don Narciso de Fondeviela, es destinado á los somatenes de Cataluña.

Para el mando del tercer regimiento de zapadores minadores, que se halla vacante, se nombra al coronel de ingenieros, D. Francisco Castro y Ponte, siendo además nombrado comandante principal del cuerpo en las Baleares el coronel D. Ramón Martí y Padró.

Y de la dirección de la Escuela Central de Tiro de artillería se ha encargado el coronel del cuerpo, D. Basilio Fernández Grande.

Veraneo

Han salido de Madrid: Para Royat (Francia), la duquesa de Nájera; para Bilbao, la señora de Martínez Alday y D. Guillermo Osea, y para Monforte, el Sr. Bugallal.

De San Sebastián se ha trasladado á París D. Francisco Pemartín; de Cestona á Camboles Bains, la señora doña Isabel Abarzuza, viuda de Cárdenas; de Biarritz á El Escorial, los Sres. de Triana, y de Vitoria á Monagarray, los marqueses de Velada.

Los condes de Vilana han llegado á Biarritz.

Los marqueses de Comillas han salido de San Sebastián para Saint-Beatenberg (Suiza).

La leche

Dice un periódico que se ha constituido en esta capital una Asociación de vendedores de leche, cuyo fin principal se encamina á que dicha sustancia se expenda en las mayores condiciones de pureza.

Para conseguirlo, solicitarán el concurso de las autoridades y el apoyo de la prensa.

Donativo de la Reina

S. M. la Reina ha concedido una esmerada artística, de bronce y onix, destinada á premio en los juegos florales organizados por el Círculo de las Artes de Lugo, y un reclinatorio para la rifa dispuesta por la cofradía de Nuestra Señora de la Consolación, de Utrera, con el objeto de allegar recursos á las obras de reparación del templo.

Las carnes de la beneficencia

El contratista del abastecimiento de carnes de los establecimientos benéficos provinciales ha renunciado su contrato, manifestando que le es imposible cumplir el servicio en las condiciones en que lo tenía contratado.

ESCÁNDALOS JUDICIALES EN PALMA DE MALLORCA

La prensa ha publicado la noticia de haber sido encargado el magistrado del Tribunal Supremo, D. Alvaro Landeira, de la instrucción de un proceso contra la Audiencia y juez de primera instancia de Palma de Mallorca, por atropellos que se suponen cometidos en la sustanciación de diferentes pleitos y causas.

El asunto tiene verdadera importancia. La serie de escándalos judiciales en Palma no es de fecha reciente, pues hace más de ocho años que las víctimas de ellos vienen padeciendo tremenda persecución por parte de la curia.

Se trata de dos señoras arruinadas por la curia palmesana, hasta el punto de no contar hoy con lo necesario para la vida, porque sus cuantiosos bienes están embargados y sus rentas cobradas por aquellos curiales que formaron proceso tras proceso para justificar la inversión de los importantes ingresos de dichas rentas.

El origen de todo es la deuda de quince pesetas noventa y siete céntimos á un procurador, y hasta la fecha esta insignificante cantidad ha dado motivo á las autoridades judiciales para tener embargados bienes por valor de 80.000 duros, no ya los de la señora doña Magdalena Sastres, deudora de las 15 pesetas, sino todos los de su hija menor, doña Sebastiana Jaume, á quien no ha valido ni la edad para librarse de la ambición curialesca.

Según la denuncia que obra en el Tribunal Supremo, se han cometido grandes abusos.

A pesar de que de ellos se dió cuenta á los superiores, y de que por éstos se cominó á los funcionarios de Palma para que obraran en justicia y no se extralimitaran en la sustanciación de pleitos y procesos, de cuanto precedían las leyes de enjuiciar, los curiales palmesanos siguen presentando relaciones juradas, perdiendo documentos de prueba y cargos entregados por los interesados y cobrando las rentas de sus cuantiosos bienes, sin justificar su inversión.

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO

El alcalde interino

Hoy ha tomado posesión de la Alcaldía el Sr. Zoayza, habiéndose presentado esta misma mañana al señor ministro de la Gobernación.

La recogida de perros

Atendiendo las quejas del público, ha dispuesto el alcalde interino que la recogida de perros se haga solo en las primeras horas de la mañana y en forma que ocasionen los menores incidentes.

Los bancos de los paseos

También ha dado los órdenes para que, dentro de los créditos consignados en presupuestos, se proceda á la reposición de bancos en los paseos públicos.

MITINS OBREROS

En Alicante

Alicante 12.—En Alcoy se celebró ayer una reunión en el Centro manufacturero, para tratar de la organización de las industrias, sin que ocurrieran incidentes. El orden fué completo.

En Tarragona

Tarragona 12.—Se ha verificado un mitin obrero en Valló, con asistencia de unos 300. Usaron de la palabra cinco individuos, sin incurrir en ninguna extralimitación.

CHOQUE DE TRENES

Vigo 12.—Ayer, á la salida de la estación de Redondela, el tren núm. 57 fué alcanzado por el adicional de Pontevedra,

Denunciados estos escándalos, el señor marqués de Teverga resolvió el envío de un juez especial, nombrando al efecto al Sr. Landeira.

Al saber los curiales el propósito del ministro, cuando regresaron hace poco á Palma después del buen resultado de sus gestiones en Madrid,

SAN SEBASTIÁN

Firma de la Reina.—Rumor desmentido.—La embajada turca.

San Sebastián 12 (127 tarde).—Se ha firmado un decreto ascendiendo a general de división al de brigada D. Manuel Serrano Ruiz.

El duque de Almodóvar ha dado cuenta a la Reina de una carta del rey de Dinamarca contestando a otra en que le notificaba haberse concedido a su nieto Cristián el Toisón de Oro.

Es inexacto, según manifestación del duque de Almodóvar, el rumor de tratos de un convenio anglo-francés contra España, según el cual Francia podría extender sus límites por el Mediodía hasta el Ebro.

A las dos de la tarde irán hoy los turcos a visitar el cuartel. A las cinco irán con la Reina al concierto del Casino.—Fabra.

Fiesta en el Casino

San Sebastián 12 (530 tarde). Se encuentran ya en el Casino los Reyes y la infanta. Fueron recibidos por el duque de Almodóvar y las autoridades. Han conferenciado algún tiempo con el embajador turco, pasando después al salón de fiestas, que estaba lleno de público y artísticamente alumbrado. Ahora comienza el concierto.—Mencheta.

ESPAÑOLES EN CHINA

Entre las reclamaciones que el ministro de S. M. en Pekín ha presentado contra el gobierno chino, por daños causados a españoles durante el movimiento boxer, se encuentra la del Sr. D. Gabriel Pons, contratista en las obras del ferrocarril Hankan-Pekín, a quien los referidos acontecimientos obligaron a suspender sus trabajos y abandonar su residencia de Hsing-yang (punto a 280 kilómetros al interior y al Norte de Hankan), causándole pérdidas de consideración. La compañía franco-belga, a la cual se halla concedida la citada línea, tiene también a su servicio otro español: el ingeniero D. N. Martí.

SUCESOS

Aficiones peligrosas

Un muchacho de dieciséis años, llamado Manuel Martínez Domínguez, que estaba toreando con un pañuelo a un toro unido a una carreta, sufrió una cornada que le produjo una herida grave en la cadera derecha. El desgraciado aficionado ingresó en el hospital de la Princesa.

El hecho ocurrió en la calle de Chamartín.

Detenido

En la calle de Eloy Gonzalo fué detenido esta mañana un sujeto llamado Antonio Plaza por amenazar de muerte a otro llamado Vicente Tarazona.

Asesinato

El sereno de Arganda ha sido asesinado anteanoche por el vecino de dicho pueblo Miguel Santero Gil.

El agresor ha sido detenido.

ATENTADO CRIMINAL

Bilbao 12 715 tarde).

El tren de la línea de Galdames ha descarrilado a consecuencia de haberse encontrado la vía llena de piedras.

El fogonero, que se arrojó al suelo, está gravemente herido. Han quedado volcados once vagones; otros cayeron por un terraplén, destrozándose.

El descarrilamiento ha sido intencional, y se tratará de descubrir quién colocó las piedras.—Mencheta.

Diputación provincial

La corporación provincial ha celebrado

esta mañana sesión extraordinaria, aprobándose el presupuesto adicional después de haber sido ligeramente combatido por el Sr. Martínez Contreras y defendido por el Sr. Bernard.

El Centro Agrícola de Villafranca del Panadés ha ofrecido al Sr. Villanueva la presidencia del certamen que en 1.º de Septiembre celebrará aquel Centro para premiar trabajos agrícolas.

El ministro ha aceptado la invitación.

Visita a España de un príncipe alemán.

París 12.—En el próximo otoño visitarán algunos puertos españoles del Mediterráneo dos buques escuadras alemanes. En uno de ellos irá el príncipe Adalberto.

Conversión de una princesa

París 12.—El periódico católico La Germania, de Berlín, hace grandes elogios de la princesa de Hesse, la cual, a pesar de los ataques y sinsabores que le esparaban, ha abrazado por convicción la religión católica.

Salvamento del Méjico.

Lisboa 12.—Según noticias de Viana del Castillo, se paralizaron los trabajos de salvamento del vapor irasatlántico español Méjico, que como es sabido encalló en aquella costa.

Hasta ahora se ha salvado parte del café, cacao y cueros que conducía el buque, así como varios utensilios del mismo y dos piezas de artillería.

El jueves próximo se sacará a subasta la venta del material restante. El buque continúa sumergido de popa, sobresaliendo el resto de la superficie del agua.

Colonización francesa en Africa

París 12.—Son interesantes las siguientes noticias de la Agencia Haas, por referirse a territorios franceses próximos a las posesiones españolas del Africa ecuatorial.

La Guinea francesa se encuentra en plena prosperidad. La goma elástica da un producto considerable.

Los trabajos del ferrocarril hacia el interior continúan activamente.

Huelga terminada

Sevilla 12.—En este momento queda arreglada huelga operarias Cartuja, que mañana volverán todas al trabajo.

LA

COMISION DEL MUNI

En el ministerio de Estado se han recibido noticias de la comisión española que marchó al río Muni con objeto de tomar posesión de aquellos territorios. Dichas noticias alcanzan al 15 de Julio.

El Sr. Jover dice en su comunicación que los comisionados se han dividido en dos secciones; una de ellas científica, compuesta de los Sres. Ossorio, D'Almonte y Escalera, los cuales salieron de Fernando Poo a bordo del vapor del mismo nombre para cabo San Juan.

El Sr. Escalera quedará allí haciendo sus estudios sobre la fauna y la flora llevando a cabo las cacerías y pesquerías necesarias.

Los Sres. Ossorio y D'Almonte organizarán una expedición al interior, con objeto de examinar y estudiar los supuestos yacimientos carboníferos.

Después, en el río Muni, se reunirán con el resto de la comisión.

El Sr. Jover, con la parte militar de la misma, habrá ido a bordo del Robat a Libreville, con objeto de reunirse con la comisión francesa y llevar a cabo los trabajos de delimitación que le están encomendados.

En la fecha citada continuaban todos los expedicionarios en perfecta salud.

Balance del día

La anunciada reforma creando una dirección en la presidencia del Consejo, a fin de dar la importancia que en todas partes se reconoce a la agricultura, la industria y el comercio, es principalmente combatida por algunos periódicos, en la hipótesis de que se trata de la creación de un nuevo ministerio, lo cual produciría en la opinión efecto desfavorable.

La contestación es bien fácil, quedando reducida a restablecer la exactitud de los hechos. Si el acuerdo hubiera sido la creación de un ministerio, serían oportunas y desde luego congruentes las objeciones suscitadas; pero como no es eso lo que se va a hacer, las críticas habrán de versar sobre otros puntos, so pena de resultar desprovistas de todo fundamento.

El Sr. Capdepón ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta en su despacho de la Presidencia.

En los telegramas de San Sebastián podrá verse la manifestación del ministro de Estado, desmintiendo la absurda especie de que Francia es Inglaterra se habían puesto de acuerdo en sentido desfavorable para España.

La noticia, en rigor, es de aquellas que no necesitan rectificación para todo lector algo ilustrado; pero no creemos que nos favorezca mucho que en periódicos españoles tengan acogida rumores en que, aún con todo género de salvaduras, sale tan mal parada la dignidad nacional.

Una comisión de secretarios de varios Ayuntamientos de Guadalajara ha visitado al ministro de la Gobernación, para solicitar que cuanto antes se publique el Reglamento convirtiendo en carrera y dando reglas de estabilidad al secretariado de los Ayuntamientos.

El Sr. González contestó que en su ánimo estaba realizar cuanto pudiera favorecer a los secretarios de Ayuntamientos, clase por la que tanto se interesó su difunto padre. El Reglamento se publicará tan pronto como esté terminada la reforma de la ley Municipal, para que entre ésta y aquél no pueda haber contradicción alguna.

Se ha recibido en el ministerio de Estado un telegrama del ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, dando el pésame por el fallecimiento de nuestro ministro en aquella República, Sr. Campillo, y agregando que

el gobierno venezolano había deseado que los funerales del que fué nuestro representante fueran costeados por aquel Estado, no sólo en prueba del afecto personal y estimación en que era tenido el Sr. Campillo, sino como muestra de alta consideración a España.

Por separado publicamos un extracto de la comunicación recibida del presidente de la comisión del Muni, con noticias que alcanzan hasta el 15 de Julio.

CHARADA

Prima enseguida de aquí, que a mí cuatro me tres dos, y por no llevar un golpe puedes dar gracias a Dios. Así un prima dos tres cuatro se expresaba el otro día, increpándole a un granuja en una cervicería.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

Solución a la charada anterior

SAL VA GUAR DIA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 18º sobre 0. A las doce de la tarde, 33º sobre 0. A las cuatro, 28º sobre 0. La máxima fué de 35º sobre 0. La mínima de 14º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Hipólito, Casiano y Máximo, mártires; San Juan Berchumán, confesor, y Santas Elena y Concordia, mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En las Siervas de María (Chamber) principia un solemne tríduo con motivo del 50.º aniversario de la fundación del Instituto de Siervas de María, celebrándose misa solemne a las diez con Su Divina Majestad manifestando y por la tarde ejercicios con sermón que predicará un P. Dominicó.

En San Millán continúa la novena a Nuestra Señora del Tránsito y predicará el Sr. Manzanera.

En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carboneras y Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

En San José sigue la novena de Nuestra Señora de la Paloma.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—2.ª serie.—24 función de abono.—T. 2.ª.—Día de moda.—Lohengrin. Intermedios en el kiosko del jardín por la banda del regimiento de Covadonga. Entrada, una peseta.

ELDORADO.—A las 9.—El juicio oral.—A las 10.—La diligencia.—A las 11.—Correo interior.—A las 12.—El beso de Judas.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 12 (1630 tarde). Interior, 4 por 109, 7196.—Exterior, 4 por 100, 0000.—Amortizable nuevo, 0000.—Amortizable viejo, 9910.—Cubas viejas, 8508.—Nuevas, 7162.—Filipinas, 0000.—Colonial, 14000.—Nortes, 5320.—Alicantes, 7305.—Francias, 0000.—Oranse, 2520.—Arnis.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 12 DE AGOSTO DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns for bond types (e.g., 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior), prices, and differences. Includes sections for 'TÍTULOS' and 'Cambio sobre el extranjero'.

Cambio sobre el extranjero

PARIS A la vista, 399 por 100 beneficio papel. A 3 días vista, idem, 0000.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 7196.—Barcelona, fin mes, 7197.—Paris, 4 por 100 exterior, 7070.—Renta francesa 10145.

con tono de aflicción.—¿te has olvidado de tí misma! —No la riñas—dijo el barón en alta voz, con su presencia de espíritu ordinaria;—mi hija ha hecho lo que yo, su padre, hubiera debido hacer. El joven se ha conducido admirablemente, y nosotros no podemos rehusarle nuestra estimación.

Fink con la mayor seriedad del mundo. —Esta es una horrible equivocación. Yo recuerdo haberos hecho el retrato de mi amigo antes de que vos le conociérais. Es posible que entonces os hablase de una semejanza, efecto de la casualidad, indudablemente. —Pero, ¿y aquella historia de las tierras de América?—exclamó Tonchen.

—Al menos habré cumplido un deber—replicó Antonio. —Como quieras—dijo Fink.—Siempre habrás aprendido a bailar y sabrás tener tu sombrero de una manera elegante. Hacía el medio día dijo el Sr. Schröter a su hermana: —Tienes razón, Wohlfart es inocente, y no sabía nada de la necia historia inventada por ese endiablado Fink.

de viene ese rumor. Es posible que te hayas burlado de mí y de todo el mundo. —De tí, no, amigo mío,—replicó Fink. —Si, porque tú tenías conocimiento de todos esos cuentos, y no me lo has dicho. Eso no te favorece nada. Te repito que no te guardo rencor, y no te volveré a hablar de esta historia.

—Escucha—dijo Fink;—me parece que tratas esto de una manera muy trágica. —Déjame por hoy solamente—continuó Antonio—obrar como me parezca. —¿Qué quieres hacer? —No me preguntes; comprendo muy bien lo que el deber me ordena. Vamos, marchemos. —Haz, pues, lo que debes—dijo Fink con un tono afectuoso;—pero no olvides que un golpe teatral no hará más que divertir al mundo, tanto más cuanto más excitado estás.

COMPUESTOS INCOMBUSTIBLES CON PATENTE DE INVENCIÓN número 17.817, expedida en España, por DIEZ años, el 30 de Octubre de 1895, á MR. MAX BACHERT Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, núm. 15, 2.º dcha.

SANATORIO DEL PILAR Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 25, Guindalera, Madrid. Pensiones de 5, 8 y 12 ptas. Fidejamos reglamentos al Director Dr. SANCHEZ HERRERO. Alcalá, 4, 1.º Madrid. Consulta de 2 á 5.

ANUNCIOS

Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España, calle de

Alcalá, 6 y 8, entr.º

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.

También se reciben

Esquelas de defunción y aniversario

Alcalá, 6 y 8, entr.º Teléfono 517 MADRID



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris á marchite su color original.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

PREPARADO POR Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Internacionales.

CHOCOLATE ESPECIAL

Con este título la Compañía Colonial expone en su establecimiento calle Mayor, 18 y 20, un chocolate verdaderamente superior y de precio arreglado, que hasta la fecha solo se elabora de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte.

Advertisement for Théophile Roederer & Co. Reims, Cristal Champagne, Gladiateur Caballo, Casa fundada en 1864.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE GUBA Y DE MEXICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XII

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor CATALUÑA

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona el vapor ISLA DE LUZÓN

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEÓN XIII

LINEA DEL BRASIL

El día 15 de Julio saldrá de Marsella, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVEVERDE

LINEA DE CANARIAS

El día 15 de Julio saldrá de Marsella, el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. VILLAVEVERDE

LINEA DE FERNANDO POO

Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger. Martes, jueves y sábados.

LINEA DE TANGER

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen en las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería. PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

Advertisement for HOGG, Farmacéutico, Aceite de HIGADO de BACALAO de HOGG, Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.

LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERÍA

Obras últimamente publicadas: El cultivo del tabaco en España, por D. J. M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 250 certificado. La remolacha azucarera. Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Precio: 3'50 y 4 ptas. La patata. Su cultivo y explotación en España, por D. Victoriano Odriozola, director de la Granja experimental de Alava. Precio: 2 y 2'50 ptas. Cultivo del asafrán en España, por D. E. Morales Arjona, ingeniero agrónomo. Precio: 1 y 1'30 ptas. El aceite de Oliva, por el Dr. Bizzarri; traducida del italiano y extensamente comentada por D. Diego Pequeño, catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Precio: 3 y 3'50 ptas. Plagas del campo: la langosta. Consejos prácticos para combatirla, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'30 ptas. Los abonos, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Obra declarada de mérito á propuesta del Consejo de Instrucción pública y premiada con medalla de oro de primera clase en la Feria-concurso agrícola de Barcelona. Precio: 6 y 6'50 ptas. La reforma de las leyes provincial y municipal, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'50 pesetas. El ganado vacuno, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León. Precio: 4 pesetas. Carilla Agrícola. Precio: 0'50 ptas. Ganadería, por Columela. Precio: 2 ptas. Biblioteca clásica del avicultor: Las aves de corral, por Columela. Precio: 1'50 ptas. Biblioteca clásica del arboricultor.—Volumen I. El cultivo de los árboles frutales, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo. Precio: 2 ptas.—Se venden en las principales librerías de Madrid y provincias. Advertencia importante.—Los pedidos de libros que hagan por nuestra mediación los suscriptores de EL CORREO, los servirán con el 20 por 100 de descuento. El ganado lanar, por Moyano. Precio: 3 ptas. El hortelano moderno, por A. Fernández, ingeniero agrónomo. Precio, 3 ptas. El crédito agrícola y el ahorro, por Rivas Moreno. Precio: 2 y 2'50 ptas.

A LOS VINICULTORES Ya se vende en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Ottavi sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosos grabados, y á pesar de todo esto no cuesta más de 5 pesetas ejemplar.

Advertisement for GELLÉ FRÈRES, INVENTORES, Paris, 35, rue d'Argout, NIGRITINE VEGETAL, Tintura para los Cabellos y la Barba.

Ibarra y compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella Servicio semanal entre Ferrol, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

Advertisement for Agua Léchelle, HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los fluxos, la diarrea, la acenmia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los sacarras, la disenteria, etc. De nueva vida á la sangre y entera todos los órganos.—El doctor HENRI VÉLOUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de fluxos quéricos y hemorragias en la hemetisis tuberculosa. DEPÓSITO GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

Alambres y cordones eléctricos, artículos de carabinas, gubapera Perelli y C.ª, y anillo. Densidad postal y libros en Milán, sea nacional para la construcción de cables subvías en España. Alambres y cables con aislamiento de caucho ó vulcanizado y por los demás sistemas más perfeccionados que se practican para instalaciones de alumbrado eléctrico por día y bajo tensión, telegrafía, telefonía y en general para todas las aplicaciones de la electricidad. Severin Senator Fabrica de electricidad. Construcción, suministro é instalacion de máquinas para alumbrado, transmisión de fuerza eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y registrar fabricación de cables, especialmente en hilos para iluminación, etc. etc. Se curan á todas partes del mundo: ingenuidad, acenmia, etc., etc. Se curan ócurativamente los fluxos ó según convenio. Dirección telegráfica: «Severin Senator Berlin». Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 30, pral.

pezar al momento, y había querido hablar antes un instante con vos. Papá ha venido también. Os voy á presentar á él. Pero, á qué tenéis? Advierto en vos un aire muy solemne. —Señorita —respondió Antonio inclinándose ante ella—me siento hoy muy triste; me es imposible tener la honra de bailar con vos. —¿Y por qué?—preguntó Leonor enteramente sobrecogida. —Escuchadme, señorita; yo no permaneceré más tiempo en esta sociedad, y hoy solo vengo para esusarme ante vos y ante la señora de la casa, por verme obligado á retirarme. —Pero, señor Wohlfart...—dijo Leonor juntando las manos. —Yo tengo en más la opinión que vos podéis formar de mí, que la de todos los demás—dijo Antonio, ruborizándose;— así es que quiero justificarme ante vos primero que ante los demás. —¿Qué decís? Vos no tenéis por qué justificaros; no os comprendo. Antonio refirió á Leonor, en algunas palabras animadas y ardientes, lo que le había dicho el día antes su principal, y añadió vivamente que no sabía nada de todo aquel rumor. —Lo creo sin esfuerzo—exclamó Leonor con abandono;—mi papá me ha dicho también que era sin duda algún cuento inventado por ociosos. Aquí se detuvo, porque recordó que su padre había añadido: «El señor Wohlfart podrá ser un hombre excelente; pero está fuera de su puesto en nuestra sociedad.» —Y ahora que habéis sabido los chismes que se han referido acerca de vos, queréis retiraros enteramente de nuestro círculo? —Sí, ciertamente—dijo Antonio—porque si yo permaneciese en él, me expon-

dría al riesgo de pasar por un intruso ó por un intrigante. Leonor irguió la cabeza, y dijo vivamente con un tono herido: —¡Idos, pues, caballero! Este era el mejor medio de impedir á Antonio que se fuese; clavado delante de su pareja, le dirigió una mirada suplicante. —¿Por qué no os vais?—le preguntó Leonor con más viveza todavía. Antonio palideció extremadamente; vió con un profundo dolor el rostro de Leonor irritado, y dijo al fin con voz trémula: —Decidme al menos que no pensáis mal de mí. —Yo no pienso mal de vos—dijo Leonor con una frialdad punzante, y le volvió la espalda. El pobre Antonio permaneció un instante como anonadado. Aquel era un dolor amargo que desgarró su inexperto corazón. Si hubiese tenido dos años más, tal vez se hubiera explicado esta cólera de un modo más favorable. El pensamiento de lo que aún le quedaba que hacer le devolvió toda su energía. Irguiéndose con orgullo, avanzó con paso seguro hacia el grupo donde la señora de Baldereck hacía les honores de ja casa. Allí estaba la flor y nata del gran mundo. La condesa, alta y flaca, tomaba una taza de té, hablando con la madre de Eugenia; á su lado estaba en pie un señor de una figura imponente. Antonio, sin que nadie le hubiese dicho nada, sabía que este caballero debía ser el padre de Leonor. En el momento de acercarse á la dueña de la casa y de saludarla, su mirada recorrió todo el círculo. Muchos años han transcurrido después; pero este momento siempre ha quedado presente en su memoria; aún nos podría

decir hoy de qué color era cada vestido; os indicaría las flores que componían el ramillete de la señora baronesa de Rothsattel, y recordaría hasta el dibujo pintado en la taza donde tomaba el té la condesa. La señora de la casa acogió con una graciosa sonrisa el saludo de Wohlfart, y se dispuso á dirigirle alguna frase amable, cuando Antonio la interrumpió y empezó á hablar con una voz trémula, pero vibrante, que resonó en todo el salón. A las primeras palabras que pronunció, se notó un silencio general. —Señora—dijo—acabo de saber que en la ciudad se dice que soy rico; que tengo tierras en América, y que grandes personajes se interesan secretamente por mí. Yo declaro que este rumor es falso. Soy hijo del difunto Wohlfart, administrador de rentas de Ostrau, que no me ha dejado casi nada más que un nombre puro y honrado. Yo debo, por la memoria de mis respetables padres, así como por mí mismo, declararlo solemnemente delante de todos. Vos habéis tenido la bondad, señora, de acoger en vuestra casa á un joven extraño á esta sociedad, y de admitirme este invierno á vuestros bailes. Después de lo que acabo de saber, me veo obligado á renunciar al honor de concurrir á vuestras encantadoras reuniones, porque de otro modo acrediraría las imposturas que se han esparcido acerca de mí; se me pediría acusar de ser un intrigante que quería abusar de la hospitalidad de vuestra casa. Concluyo, pues, manifestando mi profundo reconocimiento por vuestras bondades, y rogándoos que me guardéis un cariñoso recuerdo. Este discurso era algo patético para el círculo á que se dirigía; sin embargo, no dejó de producir su efecto. Durante algunos minutos reinó en el salón un profun-

do silencio; la condesa se quedó como una estatua con la taza en el aire, sin poder llevarla á la boca; la dueña de la casa, sin saber qué hacer, con los ojos fijos en el suelo. Antonio hizo una profunda reverencia y se dirigió hacia la puerta. En el mismo momento, del inmóvil grupo se destacó una figura noble y hermosa, corrió hacia él, asió sus dos manos, y el joven sintió la mirada de los ojos anegados en llanto de Leonor, y oyó su voz dulce y tierna que le dijo: ¡Adios! Después se cerró la puerta detrás de él y cesó todo. Antonio volvió lentamente á su casa. Todo era calma y paz en su alma, como si ne hubiese estado jamás en la casa que abandonaba. Contemplaba los grandes copos de nieve que caían á sus pies, encontrando un placer en mirar las huellas que las pisadas habían impreso sobre la nieve. Si experimentaba alguna sensación era sin amargura. Llevaba la cabeza alta, y su imaginación hacía pasar por delante de su espíritu, las mil visiones á que se abandonaba tan fácilmente al pasar, cuando no estaba preocupado por algún otro pensamiento serio. Veía á sus padres, las cartas de comercio que había escrito por la mañana á su principal, y al bellaco de Tunkels, que Fink había vuelto á despedir del escritorio este mismo día; pero en medio de estos pensamientos resonaba siempre en su oído una voz melodiosa, la de Leonor, que le decía: ¡Adios!

El salón de la señora de Baldereck volvió á animarse cuando salió Wohlfart. La primera palabra que se oyó fué la de la señora de Rothsattel, que llamó á su hija y la reprendió por haber improvisado un papel tan extraño en la escena que acababa de tener lugar. —Leonor—dijo la madre en voz baja y